

EL PAPA-MOSCAS,

PERIÓDICO SATÍRICO.

SUSCRICION.—Burgos, real y medio al mes.—Fuera de la Capital seis rs. al trimestre; pago anticipado.—Se suscribe en la imprenta de Santiago Rodríguez y Alonso y en la librería de Calixto Ávila; y para la correspondencia y toda clase de asuntos en la Farmacia y Droguería de D. Pedro Barriocanal, calle del Cid, núm. 17, y Lain-Calvo, núm. 1.—Anuncios, en la primera

plana, veinticinco céntimos de peseta línea.—En la cuarta, trece.—A los suscritores, diez y ocho céntimos en la primera plana, y diez en la cuarta.—Papeletas de defuncion, cuatro pesetas.—Comunicados, á precios convencionales.—Se publica cuatro veces al mes, por lo menos —Números sueltos, dos cuartos.—Redaccion y Administracion, Llana de Afuera, 4, 2.º—BURGOS.

SE COBRAN LAS SUSCRICIONES EN LA CAPITAL POR MESES VENCIDOS.

ANUNCIOS PREFERENTES.

Fábrica de agua de Selzt y bebidas gaseosas de A. CANDELA, Espolon, 24, Café, Burgos. *Grog espumoso, limona la gaseosa y ponche espumoso.* Todas las botellas con dichas bebidas y otras que se anunciarán llevan la etiqueta de la casa. 6—1

En la Escuela-colegio de señoritas de D.ª M. Mercedes Polo, Calle de la Sombrereria, núm. 4, se dará leccion diaria de solfeo y piano desde el día 1.º de Agosto. La retribucion mensual será: 20 reales por la de solfeo ó piano, y 30 por solfeo y piano.

La utilidad y conveniencia que esto ofrece á los padres de familia y á las discípulas está al alcance de todos. Tambien se piensa establecer clase de francés. En el mismo establecimiento se hacen y se copian en papel y en tela toda clase de dibujos para bordar, á precios arreglados.

Gran Fábrica de Pianos y Academia de música.—Sres. Inocencio Larrea Hermanos, calle de San Juan, núm. 36, Burgos. 20—11

Horchatería y Esterería de José Quesada, Lain-Calvo, 3, Fonda del Norte.—Sorbetes y helados enteros á real y medio, y cervezas de todas clases.

Al Martinillo.—Calle de San Lorenzo, núm. 12.—El dueño de esta nueva tienda de vinos ofrece al público los que acaba de recibir de una de las mas acreditadas casas de Jerez y Sanlúcar, é inmejorables en su clase, á los siguientes precios:—Manzanilla Olorosa, clase superior, botella 10 reales, copa 1; id. otra clase, botella id. 9, copa 7 cuartos; Amontillado añejo, botella id. id. 10 rs., copa 1; Jerez oro, n.º 1.º, botella id. id. 9 rs., copa 7 cuartos; id. id. n.º 2, botella id. id. 8 rs., copa 6 cuartos; Moscatel, botella id. 9 rs., copa 7 cuartos; Málaga dulce, botella id. id. 8 rs., copa 6 cuartos; Málaga seco, botella id. id. 8 rs., copa 6 cuartos.

En el citado establecimiento se encargan de toda clase de comidas, avisando con alguna anticipacion. 0—2

Se traspasa un establecimiento de vinos y comestibles al por menor, en la calle de San Juan, número 12 y 14; dicho establecimiento está muy acreditado; para tratar pueden hacerlo con el dueño en dicho local. 1—1

D. Casimiro G. Ferradas, Médico-Cirujano, Especialista en las enfermedades de las mujeres, de los niños y vias urinarias.—Gabinete de consultas, calle de la Paloma, n.º 52, 2.º, Burgos; tambien á domicilio. — Particular, diaria, de una á tres de la tarde; pobres, previa certificacion (gratis), diaria, de seis á siete de la tarde. 4—6

Francisco de Goenaga.—Compra toda clase de objetos antiguos, con especialidad tapices, bordados, escritorios y cuadros al oleo.—Huerto del Rey, 9. 12—8

Las 20.000 prendas.—Paloma, 28, y Sombrereria, 21, Burgos.—Para todas las estaciones del año.—Gran tienda de ropas hechas en competencia con todos los bazares de España. Ropas para artifices: cualquier obrero puede vestirse por el infimo precio de 18 rs.; 500 capas y Carriks de todas clases. El dueño nada ha escaseado para dotar á Burgos de un establecimiento de ropas procedentes de las mejores fábricas.—Paloma, 28, y Sombrereria, 21. 24—8

Al que se le haya extraviado un porta-monedas con varios objetos, pasará á recogerlo, dando las señas, á la calle de la Paloma, núm. 14, Sastrería de Arnaiz.

Vista-hermosa. — Terminando el día 14 de Agosto próximo el contrato de arriendo del merendero titulado de Vista-hermosa, situado en el paseo de los Pisones, de esta Capital, desde esta fecha se admiten proposiciones para el nuevo arriendo en casa de su dueño, calle de Miranda, núm. 13, principal, donde se podrán enterar de las condiciones los que deseen solicitarle. 6—4

Colegio de Santo Tomás.—El Pro-fesor D. Tomás Esteban Vadillo abrirá su establecimiento de enseñanza de niños elemental y superior el 1.º de Agosto. Los padres que deseen dar una educacion esmerada á sus hijos, pueden dirigirse al Director, Paloma, 11, principal. 6—1

Almoneda de muebles de casa, Avellanos, 1, duplicado, principal, izquierda.

Platería, Joyería y Relojería, calle del Cid núm. 4. — Federico Carranza. Pone en conocimiento del público, haber recibido un elegante surtido de relojes y joyas de oro y plata para señoras y caballeros, que espenderá á precios módicos. Se venden á plazos desde 4 rs. semanales, relojes de todas clases. 6—4

GRAN NOVEDAD. En la Imprenta y Librería de S. Rodríguez Alonso acaba de recibirse un completo y variado surtido en PAPEL PINTADO para decorar habitaciones, desde 2 reales en adelante. *Pasaje de la Flora, Burgos.*

Baños de Alceda, en la provincia de Santander. En el sitio más delicioso, pintoresco y próximo al baño, se halla situada la casa de huéspedes de Guillermo Tocornal, en la que por un módico precio se dá un esmerado y excelente trato. 5—5

Se desea un buen molinero para una fábrica cercana á esta Capital. En esta redaccion informarán. 4—1

Sillas: comodidad y economía para todas las fortunas. Informarán, Espolon, 20, principal. 6—1

Se vende una jaca acostumbrada á silla y á tiro. Darán razon, Duque de la Victoria, núm. 17, principal. 3—1

3.º Domingo de Julio.

SINFONÍA.

—¡Concluirás de subir las escaleras, *Martin* del diantre! Anda, anda, hijo; me parece que ya es hora, desde la que te fuiste, para volver á empuñar los badajillos.

¡Calla, pues, no lo creyera! ¡Qué ojeroso y macilento vienes! ¡Qué es eso! ¡No te han salido bien aquellas cuentas galanas que hacías, respecto á las próximas ferias de Setiembre?

De tantos y tan buenos planes, aquellas doraditas ilusiones, ¿qué se hicieron?

¿Dónde fué aquel valor, la fortaleza que al corazon impulso le prestaba, quizás se concluyó.....?

—¡Sí, sí, bueno estoy yo para bromitas, cuando se me puede ahogar con un cabello... ¡Pecador de mí y como se destruyen las ilusiones una á una, cuando más cerca se vé el objeto deseado!

—Vamos á ver, hombre, vamos á ver; cuenta lo que ha ocurrido en esa reunion..... preparatoria y qué es lo que habeis preparado y dispuesto.

—Dispuesto si que estoy yo á echarlo todo á rodar y á no volverme á meter en camisa de once varas. ¡Calle, usted, señor!

Si aquel que vá de buena fé, debian de emplumarle.

—Vamos, cállate y relata lo sucedido, sin que la pasion te ciegue, ni el encono te descomponga. En este pícaro mundo, *Martinillo*, el hombre debe de sobreponerse á las circunstancias, olvidar agravios y despreciar miserias.

—Así haré: La reunion era magna y entusiasta; se trataba, como era natural, de nombrar Presidente que nos dirigiera; todas las comisiones estaban propuestas; los señores de la iniciadora, con una actividad y un celo honroso, habian arreglado muy bien el asunto, por lo que desde aquí les envío un voto de gracias, y al ver que el propuesto para encauzar los trabajos era fácil no aceptara, á un señor se le ocurrió un nombre.....

—¿Pudiera saberse?

—Sí, señor: *Júpiter*.

—¿Cómo *Júpiter*?

—*Júpiter Augusto*.....

—Entiendo.

—Fué aclamado y salió una comision en su busca, llegó á la sala consistorial, le victorearon, el pueblo aplaudióle como á César y..... vino, vió y venció.

—Es decir que aceptó el cargo, organizó la fiesta, comenzó los trabajos.....

—Los de Setiembre ni por pienso.....

—¿Qué me cuentas!

—Lo dicho: nos echó una arenguita muy florida, nos dijo que la feria de Setiembre no era conveniente, que el municipio no estaba para sacrificios, ni el pueblo para bromas, y por fin..... nos *disolvió*.

—¡Pues es una friolera! Y vosotros, ¿qué hicisteis entonces?

—Aplaudirle otra vez y marcharnos con las orejas gachas.....

—¡Já...já...já...já.....!

—Hombre, me gusta el buen humor y las risitas. ¡Precisamente está el horno para pasteles!

—Pero, *Martin el chiflado*, ¿quién no se ha de reir con vuestras cosas!

¿Con que es decir que tan pronto variáis de opinion y volveis de vuestros acuerdos? ¡Vaya una seguridad en la idea; qué fir-

meza de carácter y qué formalidad de intenciones! ¡Ay, *Martinillo*, *Martinillo*, y qué buena falta te hace un poquito de experiencia!

—No me faltaba más que, después de lo acaecido, me echara su señoría un sermonecito.

—Un sermonecito no, que era muy poco, una calza colorada si que merecias..... Pero, vamos á ver, ¿en qué habeis quedado, después de todo?

—En utilizar el entusiasmo y todas las fuerzas para la feria de San Pedro, en Junio, y hacerla de manera que dé quince y raya á las más famosas de la tierra.

—Pues sírvate de consuelo ese acuerdo, olvida lo sucedido, aprende en la desgracia y ojo para otra vez, señor aturdido.

—Una cosa me consuela y es que el noble pueblo de Burgos atiende las observaciones y no es duro de mollera.

—Siempre se aprende algo en las contrariedades; pero tampoco es conveniente tanta docilidad, por más que ahora no está mal empleada.

Vete, pues, á descansar, que estás molido de huesos y enervado de ánimo, y recuerda siempre aquel refran que dice, *El hombre propone.....*

—Sí, y *Júpiter* dispone.

* * *

EPÍSTOLA DE UN AMIGO.

Mi querido director:

me alegraré que al recibo de esta carta que le escribo esté usted como un señor.

Me apresuro á preguntar, por mor del Ayuntamiento, si ha llegado yá el momento de quererle encabezar.

Al menos es el camino que se lleva en esa, cuando le vemos encabezando á todo hijo de vecino.

Creo que están acertados en la fatigosa lid, que en esa ciudad del Cid hay muchos *descabezados*.

Con la lógica no reza tamaña temeridad, ni que anden por la ciudad tantos hombres sin cabeza.

Porque ¿á quién no maravilla y sorprende y anonada ver que está *descabezada* la *Cabeza* de Castilla?

Son por tanto casi bellos los de aquese Ayuntamiento y hay que hacer un monumento para cada uno de ellos,

Do diga en letras mayores que una mediana alpargata, «Yace aquí la flor y nata de los encabezadores.»

No comprendo como usted, que las echa de imparcial, á tanto buen concejal no aplaude de buena fé

Y francamente me altera tanta zorra, y no me explico como no ataja á ese chico que tiene usted á su vera.

Los llegará usted á aburrir con tanto y tanto mareo.....

señor PAPA-MOSCAS, creo que no los deja vivir.

Mal camino es ese, malo, cuide usted que no se aburra y le devuelva una zorra en recompensa del palo.

De todo tiene que hablar en cuanto uno se desliza: si hay negligencia, paliza, y si hay *matute*, ¡la mar!

Si son Pedros ó son Pablos, ó *bicornios* ó sombreros, ó ruinas ó lavaderos, arma usted una de mil diablos.

Y nada, no ceja usted en su loco devaneo: palo si no abre el Museo ó si se cierra el café.

La época de los Quijotes pasó, señor quisquilloso..... hombre, sea usted modoso y no le llamarán *motés*.

Adios, no sea tirano como muchos lo parecen y deje usted que encabecen á todo el género humano.

* * *

El martes falleció en esta Ciudad nuestro querido amigo el Doctor D. Pedro Barriocanal, acreditado y antiguo farmacéutico.

Enviamos á su apreciable familia el testimonio más sincero de nuestro sentimiento y nos asociamos á su dolor.

* * *

La abundancia de original y de anuncios nos obliga á dar una hoja más en el periódico, cuyas dimensiones son ya pequeñas para el incesante desarrollo que adquiere, merced á las simpatías que el público le dispensa.

Siempre deferentes con nuestros lectores, sabremos hacernos dignos del favor con que nos honran.

Ya sabemos que esta fortuna no satisfará á algun envidiosillo, de esos que no faltan por desgracia..... para ellos.

«Compadece y olvida y serás muy feliz en esta vida.»

* * *

Hoy á las doce de la mañana tendrá lugar en el salon de actos de la Comisión provincial la distribución de premios á los alumnos del Colegio de sordos-mudos que han acreditado más aplicación y docilidad en el presente año escolar.

Agradecemos la atenta invitación que para asistir á este acto nos ha dirigido el Sr. Presidente de la Diputación provincial.

* * *

La calle de Cantarranas parece de la Amargura.

Mal piso, descuidadísimo, infernal; aceras estrechas, rotas y feas; si llueve puede en ella navegar la *Española* ó la *Esperanza*; si hace sol se pueden sembrar patatas.

Para remedio de males, la mayor parte de las puertas se abren hacia afuera, y verán ustedes los perjuicios que puede traer la costumbre de construir de ese modo.

Pelaba la pava, no hace muchos días, una *Maritornes con su hombre*, al lado de una de las casas, interrumpiendo el paso, como es de cajón, y con los cantaritos en la misma acera, cuando de repente se abre con fuerza una de las puertas, pega al novio, que era *militar*, en las narices, éste á la novia, la novia á los cántaros, los cántaros rotos á un chico que jugaba á la rayuela; llora éste, se enfurece el padre, increpa

al soldado, contesta ágríamente el aludido, aullan al escándalo los perros, corre la gente de la plaza, se asoman los vecinos á las ventanas, se oyen voces de socorro y de ladrones, se desmaya una señora gruesa, los alumnos de San Carlos se alborotan, un curioso que huye se disloca el pie izquierdo, ármanse los trabajadores de las nuevas obras de la calle, alármase la ciudad, escapan los forasteros, creyendo que había elecciones de compromisarios, se intenta cerrar los comercios, el desaliento es general y entre gritos, voces, denuestos, imprecaciones, lloros y otros escesos, un *bicornio* pierde el *Caput Castellæ* que adorna la cinta de su sombrero.....!

¡Con que díganme ustedes ahora si no trae perjuicio el abrir las puestas hácia afuera!

* * *

Nos parece que los consumos dán lo suficiente para que la oficina de su administración pueda estar mejor empapelada.

Pero en esta cuestión sucede como con las calles de la Llana.

Que son las que más dan y peor cuidaditas están.

* * *

Ya han aparecido en la escena pública los *regadores* del Espolon y de los once mil paseos restantes, y nos hemos sorprendido al ver las grandes reformas llevadas á cabo en el famoso *ministerio aspergente*.

Así es como se hace, y *Martinillo* y demás acólitos no tendrán que decir que es numeroso el personal de que se compone: de once que eran antes, han quedado *reducidos* (abriguense ustedes, que si no van á pasmarse) á diez y medio, ó sean diez obreros y un chico, habiendo disminuido, segun la cuenta de *Martin*, 50 céntimos de hombre.

Así que, como han quedado *solos* los 10'50, al regar no pueden mirar si pasa ó no pasa gente, y hace unos días en que, por su desgracia, cruzaba el terreno un amigo mio, muy de prisa (como que es médico y tiene muchas visitas), y sin decir «agua vá» le remojaron de lo lindo.

Pero lo más lindo fué que al increparlos por la fechoría, le contestaron que «él se tenía la culpa por pasar por allí.»

¡Señor Alcalde mayor!

¿es por gracia de rigor que el *ministerio aspergente* conteste con tal calor á la castellana gente?

* * *

En breve comenzará sus trabajos en nuestro coliseo la compañía infantil de canto, declamación y baile, sin apuntador ni transpunte.

Tenemos con ella un motivo más de entretenimiento y un lenitivo que no vendrá mal para amortiguar los dolores que han de causarnos algunos disgustillos *veraniegos* que ha husmeado *Martinillo*.

Con que, abrigarse, caballeros.

* * *

Pero, señor, ¿en qué quedamos?

Si yá se arregló lo de los encabezos, ¿á qué viene ahora hacer otros que tienen que perjudicar á los vecinos?

¿Para eso hemos gastado los cuartos, enviado comisiones, recibido disgustos, nombrado representantes etc., etc., etc.?

¿O es en desquite del mal rato que nos dieron los congregados del gremio, al ponernos la ceniza en la frente?

De todos modos se nos figura que volverá *Martinillo* á cojer el catalejo, para saber lo que

en Madrid pasa; los corrillos se formarán otra vez en Santa Dorotea y San Pedro, las reuniones se repetirán y los disgustos municipales han de acrecer sin remedio.

Y todo esto y algo más nos ahorraríamos si no se empeñasen, quienes ustedes saben, en sostener imposibles y en dar coces contra el agujon.

Porque al fin y al cabo la razon triunfa siempre, como demostrará *Martinillo* en breve, si le dan mimbres y tiempo.

Y los primeros abundan y el segundo no faltará, Dios mediante.

Y si no, *al tiempo*.

* *

En uno de los últimos mercados un señor de *caco* alivió del peso á un matrimonio que acababa de vender el trigo.

Además del dinero, le quitaron de la alforja un rollo de tela, dos libras de cera, un pan y cerca de dos libras de escabeche.

Es decir, que solo le dejaron las alforjas.

Buena ocasion para que pudieran decirse contristados:

—¡Para este viaje si que no necesitamos alforjas.....!

* *

A la puerta del concejo no la echas de autoridad, ya que tú no quieras ferias no me las quieras quitar.

Ni contigo ni sin tí tienen las ferias remedio, contigo porque no vales y sin tí..... porque *te veo*.

* *

Pues señor, las carreras de *tilburys* están de moda.

Ya no bastan las de Zaldueño, ni las de Celada, ahora se proyectan otras dos, cruzándose apuestas de alguna consideracion.

Y como á la presente todos los competidores han quedado con lucimiento, haciendo hasta imposibles, si esto pudiera ser, todo el mundo se anima y se entusiasma.

En las últimas verificadas en el camino de Valladolid, recorrieron los protagonistas de la funcion *¡cuatro leguas en cuarenta minutos!*

¡Cuidado que es correr! Más que una mala noticia.

Sin embargo de la buena suerte habida, no estaría de más que *á la vera* de los contendientes caminara un botiquin de campaña, con su cirujano y todo.

Por un *por si acaso*.

* *

Hace tiempo que se trató de la creacion de una *Escuela de artes y oficios*. Se hicieron los trabajos preparatorios, los proyectos (á nuestro modo de ver muy bien hechos y económicos), se llevaron á cabo reuniones, se *charló* mucho sobre el asunto, éste pasó á la Diputacion provincial y..... efectivamente, la *Escuela de artes y oficios* se convirtió en un *oficio* de difuntos por *arte* de encantamiento.

A ver si me dicen ustedes quién es el que tiene la culpa, para cantarle una *parralera*.

* *

Mis Scoti hizo el domingo *titeres*, como dicen los chicos, pero, aunque no mucho, costó el dinero la entrada.

Titeres conoce *Martinillo* que se pueden ver sin costar un cuarto.

Y, por desgracia, el género abunda.

* *

Para probarnos una abuelita el fabuloso precio que habían alcanzado algunos artículos, comparados con los que se vendian hace cuarenta años en la plaza de Burgos, nos decia hace muy poco:

—¡Querrán ustedes creer que he visto comprar esta mañana en la plaza de Prim una col en 36 cuartos!

—¡¡*Cara-col-es!!* dijimos nosotros, parodiando á un periódico.

* *

PENSAMIENTOS.

¡*Eureka!* Los hombres son unos tontos, no saben á donde les aprieta el zapato, ni hasta donde les alcanza el tirapie! ¡Querer reformar la sociedad por medio del trabajo, es lo mismo que ponerla medias suelas y tacones. Yo he hallado la piedra filosofal: ¡Comer sin trabajar!

CANANO.

La música domestica..... las domésticas. ¡Cantemos! ¡Qué importa que los vigilantes me persigan, los alguaciles me celen y los periódicos me zurren!

El cántico alegra el alma y engorda el cuerpo, pues las criadas me cuidan. Ea, cantemos: soy un Gayarre..... callejero. David (no el tachuelero) cantó y Salomon (el de la Biblia, no el Profesor) cantó tambien..... ¡El Porvenir (no el café) es mio! ¡Cantemos!

CANNIEBLA.

El mundo dá vueltas..... volteemos. La luz debe de difundirse por calles y plazuelas: difundámosla. La produccion v nícola aumenta en España, protéjámosla. Beber y predicar: esa es mi escuela. ¡Ingratos! ¡Y aún hay quien le llame á uno *Alborota-pueblos!* ¡Y hay quien le deseé la perrera!

EL TIO MANUEL.

(Continuará.)

* *

Nada, ni por esas ni por las otras.

Las barcas del Arlanzon parece hacienda comunal, que todo el mundo tiene derecho á ella.

El jueves, unos ciudadanos ya talluditos, sin duda para hacer una hombrada y sin respeto al pudor ni á la decencia, se desnudaron y..... allá vá eso, se zambulleron en el agua, atracaron á las barcas y, á la manera de los indios de Filipinas, se apoderaron de ellas, se pasearon en grande y luego..... las echaron á pique, sin duda por agradecimiento.

¡Qué graciasos! ¡Ay, señor Alcalde, y qué buena falta hace un cabo loco para los chicos, ya que hay un PAPA-MOSCAS para los grandes!

* *

Ayer llegó á esta poblacion el cadáver del que fué nuestro amigo D. Pio Fernandez Villa.

¡Dios le haya acogido en su seno!

* *

Entre los viajeros que acuden á nuestra Capital para admirar la belleza de sus monumentos, tenemos el gusto de contar al Sr. Rector de la *Institucion libre de enseñanza*, de Madrid, con una seccion de cinco alumnos de los más aventajados en aquel centro docente.

Sean muy bien venidos el Sr. Giner y sus jóvenes compañeros, á quienes deseamos feliz y ameno viaje en la excursion artística que han emprendido á varias capitales, y que habrá de ser seguramente de gran provecho para el adelanto de su instruccion en los asuntos de arte, que con merecida preferencia cultivan.

* *

ENTRÉS POR UN PUNTO.

(Fragmento de una zarzuela, música de *El último mono*.)

—¡Dénse todos á prision, que jamás hablé yo en balde!

—De *No mateis al Alcalde* es esa misma expresion.

—¡Ea! ya estamos andando y basta, que yo lo digo.....

no juega nadie conmigo, y ustedes están jugando.

—No lo dice usted de veras; para eso aquí no le envían.

¡Presos! hombre..... ¿qué dirían las naciones extranjeras?

—Ese es un vano pretesto que no admite discusion; yo dejaré el pabellon

de la justicia bien puesto.

A mi nadie me sumerje en ningun atolladero;

me llevaré un camarero y si eso es poco, al conserje.

—Eso varía y yo callo al oír tal veredicto,

que usted arregla un conflicto en ménos que canta un gallo.

Se lleva usted á los dos que ha indicado, los encierra,

acábase así la guerra y..... quédese usted con Dios.

(*Los aludidos, murmurando á duo*)

—¡Pues no es mala la jugada, ni nos disgusta el estilo!

¡No es cosa desesperada que siempre se rompa el hilo por la parte mas delgada!

* *

—Han comenzado las obras del Sifon. (Sensacion)

—Si han comenzado yá, terminaremos..... (¡Ya veremos!)

* *

Hemos recibido un libro que contiene las *Bases de un fondo de prevision entre los Institutos de 2.ª Enseñanza, aprobadas y en vigor desde 1.º de Julio de 1878*, cuya iniciativa pertenece al de Burgos y cuya idea fué admitida y sostenida por 232 señores catedráticos que han socorrido con la cantidad de 176.000 rs. á 44 familias de otros tantos compañeros que han fallecido.

Es una utilísima asociacion que honra al profesorado y que nosotros aplaudimos sin reservas, á la par que agradecemos el Sr. Besson sus atenciones.

* *

—Saquen ustedes el muñeco, señores cajistas, que hay tela cortada.



¡Ajajá!

Acaban de dar las cinco en el reloj de la casa, cuando se abre la sesion del municipio el lunes á 12 de Julio de 1880. ¡Atencion!

—¡Se aprueba el acta?

—Aprobada.

(*Un señor que interviene*.)—Señores, deseo saber qué dinero se ha entregado al contratista de toros, á más del estipulado como subvencion.

(*Asombro general*.)

(*Un presidente..... de encabezos*.)—Hare-

mos historia. El que manda en esta casa (muy señor nuestro), sin que tuviera noticia el Ayuntamiento, ordenó al Sr. Administrador de los consumos la devolución de los ochavos que corresponden al municipio por los toros muertos en la última campaña.

(Otro señor del Olimpo.)—Entiendo: ese dinerillo será de los cuatro duros por res que se abona á consumos. ¿Y á cuánto asciende el regalito?

—A mil ciento veinte reales.

(Murmillos en la sala.)

(Un joven simpático.)—No sé de que se extrañan sus señorías. ¿Pues qué, nuestro jefe no puede disponer de los fondos municipales? ¿No es el ordenador? Y á más ¿no le autorizaba la Comisión de ferias? Ha obrado en conciencia.

(Un señor de concejal, que sabe donde le aprieta el zapato.)—Nadie se lo niega. Los Alcaldes debían ser ordenadores de lo que ordene el municipio; el dinero del pueblo nosotros le administramos, y no sabemos con qué derecho se disponen ciertos regalos sin contar con el Ayuntamiento.

(Uno.)—¡Orden!

(Otro.)—¡Silencio!

(El otro.)—Señores esta es una cuestión muy sencilla..... es un hecho consumado..... la ley municipal..... las pandectas..... los sagrados cánones..... ¡ah! la moral, señores, el administrador de los consumos..... la ordenada..... etc. etc., todo hace creer que la mejor buena fé y la..... la..... la..... mi..... do.

(Un clarinero, al paño.)—¡Si entiendo de música;

(Otro de los de afuera, muy bajito.)—Pues que la toque en otra parte.

(Martinillo, que está escondido debajo de un diván.)—¡Caracoles con el señor! escatima los ochavos para las Exposiciones y regala cincuenta y seis duros á un empresario..... ¡de toros! ¡Si será liberal!

(Un señor de dentro, de la cáscara amarga.)

—¿Quousque tandem, Catalina, abutere patientia nostra?

(Otro caballero, que estudió latin el año 20.)

—¿Quid faciendum?

(Un preopinante.)—Quédese la cosa como está; y á lo hecho, pecho y valor.....

(El de marras.)—Pretesto, digo protesto.....

(El amo.)—Yo me entenderé con el administrador.....

(Uno de los suyos.)—Si al fin todo ello no supone nada, ea, lo mejor es irse de paseo, que es tarde y el tiempo es bueno, aunque para algunos llueve.....

(El señor que hace los honores.)—Se levanta.....

(Un distraído.)—¿El qué.....?

(El aludido.)—La sesión.

(Martinillo, debajo de la banquetta.)

—Por mil ciento veinte reales

tan solo, tal caramillo.....

Pues, señores concejales,

páguelo de su bolsillo

quien lo ordenó, y Martinillo

hará las cuentas cabales.

El viernes no hubo sesión:
descansó la reunión.

* * *

Continuando las sesiones en el Liceo sobre el modo de entender la moralidad en las obras dramáticas, el Sr. Martínez Añibarro hizo un ligero bosquejo del Teatro desde su origen hasta nuestros días, y afirmó que nunca había existido ni existía hoy la moralidad en las producciones escénicas; después de otras varias consideraciones, se declaró partidario del triunfo de la virtud, en todos los casos, al final de la obra.

El Sr. Serna se hizo cargo de algunas apreciaciones del preopinante, y entrando de lleno en el tema, espuso los distintos criterios de moralidad sostenidos por diferentes escuelas, á cuya cabeza han figurado los filósofos Hobbes, Smith, Bentham y Pufendorf, y optó por el criterio de la razón. Se declaró partidario de la escuela realista, haciendo una calorosa defensa de

Echegaray, Sellés y cuantos la representan actualmente, opinando que el espectador debe juzgar libremente y con conocimiento de la realidad, apreciando en toda la plenitud posible así la deformidad del vicio como la belleza de la virtud, sin prejuzgar el triunfo de esta ó aquel, ni adjudicarsele convencionalmente á ninguno, sino según la lógica de las circunstancias y los hechos, como pasa en la vida real.

El Sr. Blanco impugnó algunas ideas que atribuyó equivocadamente, en nuestro concepto, al Sr. Serna, como en su peroración lo hizo constar el Sr. Bessón, armonizando las de ambos y opinando, respecto al tema, que no debía presentarse el vicio en toda su plenitud.

Y después de un breve discurso del Sr. Rojas y de varias rectificaciones de los demás señores que habían usado de la palabra, hizo el resumen el Presidente, Sr. Rives, proclamando el sentimiento como norma de la moralidad y atacando á la escuela realista; quedando suspendidas las sesiones durante la estación del verano.

Nuestros plácemes á la Sección de Literatura del Liceo.

* * *

Recomendamos la tintura Veneciana, que no tiene rival en el mundo, para teñir instantáneamente el cabello y la barba, del rubio al negro azabache.

Precio, 12 reales frasco.

Puntos de venta: Burgos, Espolon, 44, peluquería y perfumería de Conde; Madrid, Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés de D.^a Josefa Martínez, proveedora de la Real casa.

Véase la plana de anuncios.

* * *

FUGA.

.a. .e.ea. .e .a. .e.o
.e.e. .e. .ue.a.
;io. .o.e.e a. a.a.e
.e .ue..a .ie.a!

* * *

CHARADA.

El *prima tres* de San Cosme
debe de estar en *primera*;
un *dos tres* me lo ha indicado
que me ha hecho un *todo* esta feria.

Imp. y Lib. de S. Rodríguez Alonso, Pasaje de la Flora.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA ECONOMÍA.

FÁBRICA DE CALZADO DE

ELIARIO BUSTAMANTE,

Paloma, núm. 36, frente á los portales,
BURGOS.

El dueño de esta nueva Fábrica de calzado ofrece al público sus servicios, como también un gran surtido de calzado confeccionado ya, para caballeros, señoras y niños, á precios muy reducidos, para lo cual no ha escaseado sacrificio alguno.—Y para que el público pueda desengañarse, se le dá á conocer una ligera reseña de los precios corrientes de esta Fábrica.

PARA CABALLERO.—Botas de montar, piel de vaca, dos punteados, 130 reales.—Id. de id. de becerro, dos punteados, 100.—Botinas, piel vaca, doble suela, punteada, 48.—Id. mate, tres suelas, 50.—Id. mate doble suela, punteadas, 48.—Id. mate y becerro, tres suelas, 44.—Id. mate y becerro, dos suelas punteadas, 40.—Id. becerro, una pieza y tres suelas, 44.—Id. becerro, una pieza y dos id., 40.—PARA SEÑORA.—Botas mate calado de terciopelo, 44.—Id. mate y cartera, 40.—Id. mate pala de id., 38.—Id. satén y charol, con cartera, 40.—Id. satén y charol, lisas, 38.—Id. sagrán, pala charol, 32.—Id. cabra, bigotera charol, 30.—Id. cabra, id. id., 28.—Id. cabra, puntera charol, 24.—Id. cabra, lisas, 23.—Hay además un calzado para niños, á precios muy reducidos.—También se hace calzado de encargo á los mismos precios, como igualmente toda clase de composturas.—Se advierte que el calzado y materiales son de primera clase.—NO OLVIDARSE.—Paloma, 36, frente á los portales.
BURGOS. 10—S

Barajas.—En la Fábrica

de naipes de los Sres. Calle y Quevedo hay surtido de barajas de diferentes clases y reverses, desde 5 reales docena en adelante.

Se remiten directamente los pedidos que se hagan á la fábrica, San Juan, 48, entresuelo.—Burgos. 0—2

Establecimiento de Ba-

ños Minero-Medicinales Hidro Sulfurados de Cucho (en el condado de Treviño).

Viaje directo por Ferro-Carril á Miranda de Ebro, recorriendo el trayecto que media desde este punto al Establecimiento en hora y media en cómodos carruajes.

Temporada oficial del 15 de Junio al 30 de Setiembre.—Los bañistas reciben buen trato y esmerado servicio.—La correspondencia se recibe diariamente. 8—6

Se desea un sustituto

para Cuba.—Darán razón, Vega, 21.

En la peluquería de Par-

do, se necesita un dependiente que sepa afeitar bien. 2—2

Traspaso.—Se traspasa

una tienda-taberna, calle de la Trinidad, número 20. Los que deseen tomar el traspaso, se informarán en la misma.

Se vende una tartana

de seis asientos y tres muelles, nueva y bien construida. Dará razón el Sr. Gibaja, Llana de Afuera, núm. 7, 2.^o, Burgos. 3—3

Para asistir á un caba-

llero, se necesita una sirvienta de 30 á 40 años de edad, que entienda de plancha y guisar y tenga persona que la garantice.

Darán razón, calle de Lain-Calvo, número 23, tienda. 0—3

Julian Gonzalez Angulo,

Marmolista, calle de Fernan-Gonzalez, núm. 23.

Habiendo recibido un gran surtido de mármoles blancos y de colores de las mejores canteras de Bélgica, Carrara y Francia, ofrece nuevamente al público su antiguo obrador, donde hallará toda clase de tapas de consolas, veladores, lavabos, aparadores, mesas de noche, de café, fregaderos, morteros, baldosas para gabinete etc.

Lápidas de todas clases, lisas y de molduras, con una rebaja de un 15 por 100. 25—3

GRAN TALLER FOTOGRÁFICO,

PASEO DE LA ISLA, 31.

Se hacen con perfeccion

ampliaciones, reproducciones, copias arqueológicas, grupos, vistas y retratos.

Precios actuales:

Tamaño de la prueba	24 × 30,	10 pesetas;	copias	5 pesetas.
Id.	id. 30 × 45,	15 id.;	id.	10 id.
Busto, tamaño natural,	45 × 60,	20 id.;	id.	15 id.
Id.	id. 60 × 90,	40 id.;	id.	25 id.
Tarjeta-recuerdo.....	10 id.;	seis id.	23 id.	
Tarjeta-album.....	7'50 id.;	id. id.	15 id.	
Tarjeta pequeña.....	5 id.;	id. id.	10 id.	

Tres retratos-album, 8 pesetas.—Tres retratos pequeños, 3 pesetas.
Toda tarjeta pequeña puede reproducirse al tamaño natural. Especialidad en retratos de niños.

INCLAN, artista fotógrafo.



EL D.^R D. PEDRO BARRIOCANAL
ha fallecido.

(E. P. D.)

La familia suplica á sus
amigos le encomienden á Dios.



Mañana lunes tendrá lugar en
la iglesia parroquial de Sta. Águeda,
a las nueve de la mañana, el
aniversario por el alma de

D. VICTORINO UGARTE.

Sus padres, abuelo, hermanos y
demás parientes suplican á sus
numerosos amigos la asistencia á dicho
acto, por cuyo favor les anticipan las
gracias.